

# Antrag für die MV 2019 des FC. St. Pauli am Mi., 27.11.19



## Antrag:

Hintergrund: Derzeitig sind im Millerntor-Stadion nur wenige hundert Plätze (Familienblock N1 sowie die Kinderblöcke K1, K2) rauchfrei. In allen anderen Blöcken des Stadions (über 95% der Kapazität) gibt es keinen Nichtraucherschutz.

**Ich beantrage, dass zur neuen Saison 2020/21 auf jeder Tribünenseite des Millerntor-Stadions Nichtraucherblöcke eingerichtet werden; sowohl für Stehplatz- als auch für Sitzplatzbesucher.**

## Begründung:

- Rauchen, auch Passivrauchen (!), schadet nachweislich der Gesundheit des Menschen. Im Millerntor-Stadion stehen und sitzen wir dicht and dicht: Direkt vor einem, rechts neben einem oder hinter einem kann derzeitig ungehindert geraucht werden. Rauchfahnen durchziehen die Gesichter, Zuschauer husten oder reiben sich die Augen, die Kleidung stinkt grässlich nach Tabak. Der FC. St. Pauli hat hier als Sportverein, der zu jedem Heimspiel 30.000 Fans empfängt, eine besondere Verpflichtung seine nicht-rauchenden Fans, die die große Mehrheit der Besucher stellen, vor gesundheitlichen Risiken zu schützen.

- Andere Vereine mit ebenso stimmungreichen Stadien haben sogar schon vor langer Zeit ein Rauchverbot im gesamten Stadion umgesetzt. Beispiele: Old Trafford, Anfield Road, Camp Nou, Amsterdam Arena oder Rhein Energie Stadion in Köln. Warum schaffen wir das nicht am Millerntor?

- Der FC. St. Pauli steht mit seiner DNA dafür, dass er oft als erster Sportverein wünschenswerte Veränderungen im gesellschaftspolitischen Bereich treibt; wir werden hier oft als nachahmenswerter Pionier gesehen. Warum ist das beim Nichtraucherschutz nicht der Fall? Warum sind wir hier so passiv und gehen nicht mit gutem Beispiel voran?